
andrea andión

PONTEVEDRA.Padres y profeso-
res del CEIP A Xunqueira I conti-
núan solicitando mejoras para el 
patio de arena en el que juegan los 
alumnos de Educación Infantil.

Según explica la secretaria del 
centro, Susana Diéguez, cada 
vez que llueve se forman grandes 
charcos en el área de juego, un he-
cho que imposibilita que los niños 
disfruten de ella.

Las fuertes lluvias de la pasada 
semana agravaron el problema, 
que se suma al difícil manteni-
miento del área. «No vienen a 
limpiar el patio a menudo, por lo 
que siempre está lleno de hojas y 
suciedad», asegura Diéguez.

Hace unos cuatro años, el Con-
cello instaló en el parque un suelo 
de caucho con el que se solucionó 
parte del problema, pero todavía 
queda una zona afectada.

El presidente del Anpa, Artu-
ro Novo, explica que la erosión 
provocada por la lluvia y el juego 
de los niños origina «grandes bo-
quetes» que llegan a descubrir «el 
relleno puesto sobre la junquera 
hace años».

La Asociación de Nais e Pais 
envió hace meses un escrito al 
concelleiro de Educación, Agus-
tín Fernández, quien prometió, 
según Novo, «que se sustituiría el 
arenal por un suelo de caucho con 
los nuevos presupuestos».

A pesar de esto, el Anpa y la 
directiva del centro están inten-
tando adelantar una solución al 
problema para que los niños pue-
dan disfrutar del área de juego en 
buenas condiciones.

▶ Padres y profesores denuncian el mal estado de la zona de juego en 
la que se forman «grandes boquetes» cada vez que caen fuertes lluvias

El pasado mes de mayo algunos 
padres ya se concentraron para pe-
dir una solución urgente para el 
mal estado de las instalaciones. 

El patio de Educación Infantil 
del CEIP A Xunqueira I sigue 
siendo objeto de quejas

Padres y alumnos en una protesta celebrada en mayo. gonzalo garcía

Entre todas las reformas solicita-
das para el centro ya se encontraba 
la mejora del patio de Infantil.

En aquel momento, los padres 
recogieron varias firmas que fue-
ron presentadas por Rexistro en la 
Xunta y el Concello.

Durante el verano, el Concello 
realizó distintas obras en el exte-
rior del centro, aunque no incluyó 
en el proyecto la instalación de un 
suelo de caucho para el espacio de 
juego de los más pequeños.

Según el presidente del 
Anpa, el Concello se 
comprometió a sustituir la 
arena por caucho «con los 
nuevos presupuestos»

‘Proba en Galego’ continúa buscando 
comercios para que se sumen al proyecto
PONTEVEDRA. La Concellería 
de Normalización Lingüística to-
davía tiene abierto el plazo para 
que los comercios locales y Pemes 
que quieran se sumen al proyecto 
‘Proba en Galego’, cuyo objetivo es 
dinamizar el uso de esta lengua en 
los establecimientos de la ciudad.

De esta manera, ‘Proba en Ga-
lego’ continúa con el trabajo que 
lleva a cabo el Concello para visi-
bilizar e incrementar el uso de la 
lengua gallega en el sector econó-
mico, con actuaciones específicas 
que se desarrollan desde 2006.

Esta nueva iniciativa se llevará 
a cabo desde este mes de octubre 
hasta mayo de 2015. 

Algunos de los objetivos que 

pretende cumplir esta campaña 
son la dinamización del uso del 
gallego como lengua normal de 
comunicación en el comercio y la 
pequeña empresa, implicar a las 
personas que trabajan en el sec-
tor en mejorar el uso del gallego y 
animar a la clientela que no habla 
esta lengua habitualmente a que 
pruebe a hacerlo.

Los comercios que quieran 
unirse a esta iniciativa deberán 
cumplir siete requisitos básicos, 
entre los que se encuentran, por 
ejemplo, la firma de un documen-
to de compromisos, que la activi-
dad repercuta en la sociedad de 
Pontevedra y remitir una solicitud 
explicando el interés en participar 

en la campaña.
Entre los compromisos que asu-

mirán los comercios participan-
tes en ‘Proba en Galego’ figuran 
la atención a la clientela en esta 
lengua, que el personal luzca la 
imagen de la campaña y que la 
publicidad se haga en gallego.

Entre el 12 y el 23 de enero se 
presentará la documentación ne-
cesaria para evaluar el seguimien-
to de la campaña.

La campaña contará con cuatro 
fases diferenciadas. La primera 
consistirá en su promoción, la se-
gunda será el primer período de 
compromisos, la tercera el segun-
do período y, la cuarta, el remate y 
la evaluación final.

La Uned da comienzo a las 
jornadas de acogida para los 
nuevos estudiantes del centro
PONTEVEDRA. El Centro Aso-
ciado de la Uned en Pontevedra 
acoge desde el pasado martes y 
hasta hoy la cuarta edición de 
sus Jornadas de Acogida para 
estudiantes. 

Dicha actividad, en la que 
han participado más de un 
centenar de estudiantes, tiene 
como objetivo que alumnos y fu-
turos alumnos conozcan mejor 
el funcionamiento de la Univer-
sidad Nacional de Educación a 
Distancia y la oferta académica 
y formativa del centro.

En total, durante estos tres 
días se imparten casi una de-
cena de ponencias que tienen 

como objetivo acercar el funcio-
namiento y las herramientas del 
estudio a distancia, así como los 
servicios del Centro Asociado, a 
nuevos y futuros estudiantes.

Por otra parte, el Centro Aso-
ciado acoge desde ayer la exposi-
ción ‘La filosofía en imágenes’, 
organizada en colaboración con 
la Sociedad Interuniversitaria 
de Filosofía y la Deputación de 
Pontevedra.

La muestra recoge una veinte-
na de dibujos del artista Alberto 
Vidal Pazos, alumno de la Uned 
Senior, el programa de forma-
ción para personas mayores de 
55 años.

La Misión Biolóxica inicia 
dos nuevos proyectos 
financiados por el Estado

PONTEVEDRA. La Misión Bio-
lóxica de Galicia (MBG), depen-
diente del Centro Superior de In-
vestigaciones Científicas (CSIC), 
acogerá dos nuevos proyectos 
que se desarrollarán con fondos 
del Estado.

Por una parte, ‘Mejora genéti-
ca de maíz para usos con mayor 
valor añadido’ está financiado 
con 214.000 euros y sus investi-
gadores principales son Amando 
Ordás y Pedro Revilla.

Este proyecto contempla la 
realización de estudios gené-
ticos de maíz en programas de 
mejora de poblaciones exóticas 
y de selección a largo plazo, el 
desarrollo de materiales y meto-
dologías para mejorar el cultivo 
y el avance en los conocimientos 
para la mejora genética del maíz 
aumentando su eficiencia en el 
uso del nitrógeno.

Todo ello se llevará a cabo con 
la finalidad de progresar hacia 
la obtención de nuevas varie-
dades e híbridos del maíz más 
saludables para el consumidor, 
ecológicas y rentables para los 
agricultores.

Por otra parte, el proyecto 
‘Banco de germoplasma de maíz 
de la MBG’ está financiado con 
45.000 euros y su investigador 
principal es, de nuevo, Amando 
Ordás. 

El objetivo de este estudio es 
mantener la colección de maíz 
en la Misión Biolóxica de Galicia, 
que incluye antiguas variedades 
locales, actualmente desapare-
cidas del cultivo, y procedentes 
de toda España.

Durante estas semanas se es-
tán llevando a cabo las primeras 

▶ Uno de los estudios buscará nuevas variedades 
e híbridos del maíz más saludables para el 
consumidor, ecológicas y más rentables

reuniones de trabajo con el res-
to de entidades participantes en 
cada proyecto, a fin de concretar 
las fases y las tareas de cada in-
vestigación.

Galicia. Además de la Misión 
Biolóxica, los otros cuatro cen-
tros de investigación del CSIC en 
Galicia (tres en Santiago y uno 
en Vigo) también cuentan con 
ayudas estatales.

El coordinador institucional 
del CSIC en Galicia, Eduardo 
Pardo de Guevara, destacó que 
«la capacidad del éxito en la cap-
tación de recursos de los centros 
del CSIC ha quedado reflejada en 
las convocatorias públicas del 
Plan Estatal de Investigación. 
Así, en total, los fondos captados 
por los cinco centros que hay en 
la comunidad autónoma rondan 
el millón de euros».

Eduardo Pardo de Guevara. d.f.
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